

TALLER N° 2.- PRIMER PERIODO

GRADO 10° 2020

LOGRO: 2.- Explica en qué consistió el proceso de transformación del estado colombiano durante los primeros años del siglo XX (república liberal república conservadora).

Utilizando los elementos vistos en las clases anteriores y los materiales disponibles, previa lectura del presente material, responda la actividad sugerida.

Modernización en Colombia:

El causante de la **modernización** de **Colombia** del siglo XIX y XX fue la independización de la misma, haciendo que cambiara su estructura política, económica y social.

Durante la primera mitad del siglo XX Colombia vivió profundos cambios. las transformaciones económicas ocurridas en el país durante esta época, producto de su inserción en la economía mundial, produjeron la modernización de la sociedad colombiana: se construyeron ferrocarriles y carreteras, la industria floreció, las ciudades empezaron a crecer y apareció un nuevo actor social: el obrero.

Todo hacía parecer que durante el siglo XX Colombia empezaba a desarrollarse progresivamente en comparación con el siglo XIX. A pesar de que esta época fue de prosperidad económica, los odios partidistas característicos del siglo XIX no cesaron y además los gobiernos de la época no supieron afrontar los problemas sociales y económicos de la población más pobre.

A la larga los odios políticos y la injusticia social engendraron -a mediados del siglo XX- uno de los períodos más sangrientos de nuestra historia: la Violencia. Los conflictos que emergieron, pusieron a prueba la capacidad política del Estado en proceso de modernización. Este asumió un papel peligrosamente ambivalente: procurar la estabilización de los sistemas político y económico dominantes, a costa de represar las demandas de la pluralidad de fuerzas sociales configuradas con la modernización. Caminando y multiplicándose con rapidez, en forma fragmentada y dispersa, pero orientadas por una crisis política, las fuerzas sociales de una ambigua sociedad civil sitiaron poco a poco al Estado, a este desafío se enfrenta hoy día el Estado Nacional. Es el desafío a lo que podría ser una modernización incompleta o un ejemplo del fracaso de la utopía de bienestar general postulada por el capitalismo y sus teorías de modernización.5r,5

síntesis conceptual:

La primera, destaca la formación y consolidación del Estado capitalista, centrado en el cambio de régimen del Frente Nacional, el cual instauró el monopolio de los partidos Liberal y Conservador en la administración del Estado. La segunda sección da cuenta del proceso político transcurrido durante el Frente Nacional, el cual culminó en la coyuntura de 1974 a 1978, que prolongó el monopolio bipartidista en el control del Estado.

La tercera sección identifica las características del nuevo Estado, una de las cuales, el bloqueo a la participación política impidió el fortalecimiento estatal. Sobre la base de las características del nuevo Estado, la cuarta sección avoca el proceso crítico transcurrido entre 1978 y 1990, que

desembocó en una coyuntura similar a la de la finalización del Frente Nacional, en el sentido de definir la situación política. La última sección señala los aspectos políticos más destacados de esa coyuntura hasta el quinto mes de 1991.

ACTIVIDAD EN CLASE:

- 1.- Cual fue el causante de la modernización de Colombia.
- 2.- Menciona algunos de los cambios profundos originados en el siglo XX.
3. qué frenó el desarrollo progresivo del siglo xx.
- 4.- Los conflictos sociales en Colombia llevaron al periodo denominado la violencia: que papel y acciones desarrollo el estado para enfrentar este fenómeno.
- 5.- Sintetice las 4 secciones del desarrollo de modernización en